

CLARITO

PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Trimestre 1 peseta Número suelto. 5 céntimos		Redacción y Administración: Plaza de la Corona, n.º 25, 2.º, 2.ª <i>No se devuelven los originales</i>	La correspondencia debe dirigirse al Administrador Anuncios y comunicados a precios convencionales.
--	--	--	---

AVISO

Se suplica a D. Armario de Buey pequeño que se reporte; que no LADRE, como LADRA, aún quien mucho LADRA poco muerde; que para no oír sus LADRICOS tendremos necesidad de ponerle un bozal y crea Sr. Armario que será un bozal que no le permitirá abrir la boca, bozal que no habrá en el mundo Quicos capaces de arrancarlo, se cerrará con candado de resorte del que solo nosotros conocemos el secreto. A buen entendedor etc., etc.

P. D.—Advierta V. que con nosotros no caben componendas como las que logró con “El Justiciero” de quien nos llama V. “fetito”. ¡Hombre! ¡hombre! tratándose de fetos a V. le toca callar.

Quedan V. y compañía avisados. Llegaremos donde sea necesario. Conque, ¡abur! y memorias a la familia.

Pueblo desgraciado

Es desgraciado nuestro pueblo por la manera especial de ser de sus hombres. Mejor dicho y hablando claro como corresponde a CLARITO, Granollers es desgraciado por carecer de hombres, por carecer de hombres que sean suficientemente altruistas, para querer poner sus energías al servicio de nuestro pueblo. Esto es de lamentar, es el más grave síntoma de nuestra decadencia, pero es verdad y hay que decirlo y ha llegado a tal extremo que vemos imposible el remedio.

Todo el mundo desea mejoras, todo el mundo se lamenta de que sea nuestra población una de las más atrasadas, pero no encontramos quien sea suficientemente buen patriota para poner de su parte lo que sea necesario para remediarlo y sinó vamos a verlo.

Todos o casi todos criticaban los consumos y de público se decía que

había quien con ellos se enriquecía, mientras Granollers se hacía pobre. Ya ha venido el remedio a esto, ya están fuera los consumos, pero aquellos mismos que en las mesas de café abominaban de los consumos, aquellos que como a médicos de nuestra villa pedían el remedio, son ahora los primeros en abominar del remedio, como antes abominaban la enfermedad y van ahora contra la nueva vida que podría gozar Granollers, ¿y todo por qué? por la miserable peseta, por egoísmo, por que les iba muy bien criticar a los demás mientras no se les tocaba el bolsillo, pero viene ahora la deseada sustitución de consumos y claro está que la recaudación que se hacía con ellos se ha de cubrir con otros ingresos, pero al tocar a pagar ¡aquí fué Troya!, están conformes en que se substituyan los consumos, pero no están conformes en pagar y no vengán en decir que lo que quieren es justicia, sean mas francos y digan que lo que quieren es injusticia, ver la manera

de eludir el pago de lo que les corresponde; porque todos, absolutamente todos los que se han puesto al frente del fracasado movimiento de protesta contra el reparto, si este se hace con justicia tendrán que pagar mucho más de lo que de primer momento se les había asignado, si señores, más de lo que se les había asignado y de tal manera lo han comprendido ellos así, pasada la exaltación de los primeros momentos, a que les habían llevado dos o tres políticos de pacotilla, que ahora claman contra el presupuesto, que rige ya todo lo que vá de año. Y esto, señores, es pedir peras al olmo, esto ahora no puede ser, les engaña quien tal diga. También les dicen que les bajarán sus cuotas pagando el obrero. ¿Cuántas pesetas representarán todos los obreros de Granollers? Si entendemos por obreros los que no tienen absolutamente ninguna finca, casi nada, no hablen de miles de pesetas que no se hallarán en parte alguna. ¿Y por una miserable

cantidad hay que gravarles? Nosotros creemos que no, y aún que la ley lo permita creemos que no debe hacerse, porque el deber de atender a las cargas del pueblo es más del que tiene que del desheredado, porque éste bastante trabajo tiene para vivir y dar pan a sus hijos. Más caridad, señores ricos, más caridad, no venga un día que se arrepientan de no haberla hecho a tiempo.

Pero estos patricios que todo lo quieren para Granollers (?) empiezan por poseer fincas urbanas de las que el inquilino satisface un precio más o menos elevado, pero que ellos, estos patricios sin mácula, que se atrevían a tratar de matuteros y defraudadores a quienes bien les parecía, tienen sus fincas amillaradas por una exígua cantidad que no llega en mucho a la que realmente cobran ¿y esto en buen castellano no se llama defraudar?

Estos señores que critican las administraciones, ni quieren tomar parte en ellas, ni quieren dar una peseta.

Estos señores, que dicen que no debe inmiscuirse la política en la administración, cuando se les pide la peseta, van del brazo de los políticos más desacreditados.

¡Pobre Granollers si estos señores pudieran lograr sus fines! ¡Todo estaría muerto, no podría hacerse nada, pero a ellos que les importaría que Granollers no tuviera vida mientras no tuviesen que dar una peseta!

Mucho más altruísmo que ellos tendría para Granollers el obrero, pero este tiene la desgracia de no tener pesetas, no obstante no hay que desesperar; a seguir esto así, a continuar este estado de cosas, forzosamente tendrá que imponerse la justicia i la razón para obligar a pagar a cada uno lo que verdaderamente le corresponda, pues esta ocultación en todos los ramos ha de terminar, poniendo hombres dentro el Ayuntamiento que sin contemplaciones y sin miras políticas hagan

un Registro Fiscal verdad y un padrón industrial sin ocultación, y entonces muy a pesar de estos señores altruístas de boquilla, vendrá la regeneración de Granollers.



Interview con un cazador de lupos

III

Discreto lector, cuando había fulgurado por mi mente la radical determinación de cesar la publicación de las memorables confidencias, que me han sido trasmitidas por el fantástico transformista de D. Melquiades, en las cuales, a manera de cinta cinematográfica, se han glosado los hechos más trascendentales que mortal alguno pueda imaginarse, por lo cual pasarán a la posteridad, tales son: el denigrante asesinato del torito, animal inofensivo, hijo legítimo de una familia pudiente de la mismísima Veracruz; los inéditos telegramas del conde (con respuesta pagada); los discursos melíficos del merengue segundo (a) D. Armario; las catilinarias con exordio y consiguiente bofetón del ex... formalidad desconocida; la derrota fenomenal de las últimas elecciones generales, con sus consecuencias nada agradables para las casas de comida, y mil otros episodios que podría citar, sucedió lo que nadie puede preveer. Mi confidencial amigo, el demócrata vergonzoso, exigió, que por su cuenta y riesgo se publicara en el CLARITO, a manera de apéndice, la siguiente importante relación que reviste caracteres verdaderamente trascendentales, tal es la índole del asunto.

Para complacer al amigo, y por aquello de que nobleza obliga, no hago más que transcribir las siguientes cuartillas.

«Con motivo de la viril protesta contra el odioso reparto, sustitutivo de los consumos, los elementos sanos de la población nombraron una Junta de defensa, a semejanza de la creada contra las plagas del campo, y después de algunas reuniones preparatorias acordaron:

Primero. La celebración de una juerga monstruo, para que se enterara el Alcalde y presentara la... buenas senyó Mauri.

Segunda. Un viaje de gorra con o sin ella, para que asistieran los mal trajeados, así como los amigos y correligionarios de solemnidad, con el objeto de recurrir en queja al encargado de poner al asunto el me alegro de verte bueno.

Tercero. Regreso al punto de partida con la cúa entre las camas.

Cuarto. Como siempre, ninguna en el clavo y todas... fóra del orinal.

Todos los puntos tratados se ejecutaron con pasmosa exactitud, de una manera especial el segundo acuerdo.

A la hora señalada y comodamente sentados en lujosa plataforma, partieron los protestantes, a las órdenes de los cabezillas por si mismo nombrados.

La plataforma, o coche descubierto, no es de momento plataforma electoral, sí bien a esto se tira.

Llegados a Barcelona, como algunos no conocían la capital, se les dió la orden de que se cojieran de manos para no extraviarse, como es costumbre entre los de Calatorao, y que debiéndose celebrar la entrevista a una hora avanzada, lo mejor que podían hacer, era dar un paseo por el parque, en cuyos jardines verían ballá bou y podrían dar pá al gos, con el fin de no aburrirse.

Libres de la impedimenta, una vez solos los conspicuos trataron la manera y forma con que debían saludar y exponer el asunto a la persona a quien se dirigían. Pronto salieron de dudas. El director de la Basurocracia, que siempre duerme con un ojo abierto, leyó la siguiente salutación:

En el nombre del Padre, o como tal aclamado por el pueblo; del Hijo de los padres de este mismo pueblo, y que esta Comisión lo utiliza como escabel para sus fines; y del Espíritu Santo que nos anima a los reunidos, a vos nos dirigimos para que nos saquéis del laberinto en que nos hemos metido, logrado lo cual, bendeciremos vuestra memoria por los siglos de los siglos (la comisión en voz muy queda) Amén.

Dispuesto el ataque, se dirigieron al sitio designado. No permitiéndoseles el acceso por haberles confundido con una comisión del Ayuntamiento de Viladrau, que había sido citada para la misma hora,

Deshecho el error y siendo satisfactorias las explicaciones dadas por el BARBIAN DEL COSMÉTICO al cual el portero había confundido con el hijo del boticario de Grijote, pasaron al dormitorio, donde fueron recibidos por el que ellos conceptuaban su salvador.

Leída la JACULATORIA ya conocida, y no obteniendo contestación, hubo uno de los presentes que manifestó que ellos eran PROTESTANTES y .. Basta, arguyó el molesto personaje; la religión del Estado es la Católica, y si ustedes pretenden levantar alguna capillita, ya saben a quien deben dirigirse; por la cara ya debí conocer que eran ustedes unos PASTORES PROTESTANTES. Hemos terminado Para complacerles dejen la documentación que será estudiada y resolveré el asunto dentro de cuarenta y ocho horas.

Salieron anonadados, cariacontecidos y sin saber que determinación tomar, hasta que el más listo exclamó: Todo está resuelto, haremos lo de siempre, el tonto.

AYUNTAMIENTO. — SESION DEL 22 DE MAYO DE 1915

Abre la sesión el Alcalde D. José Tardá, a las 5 y cuarto de la tarde, con asistencia de los concejales Sres. Robert, Riera, Deu, Puntas, Barangé y Puigrodón, dándose lectura del acta de la sesión anterior que es aprobada.

Se leen varios dictámenes de la Comisión de Fomento sobre permisos, que son aprobados.

Se acuerda poner el nombre de don Anselmo Clavé, al trozo de la Plaza del Ganado, comprendido desde la esquina de la calle Nueva hasta la de San Roque.

Se lee el extracto de acuerdos del pasado mes.

Acuérdase dejar sin efecto el contrato del coche fúnebre que estaba confiado al señor Delisau, traspasándolo a favor de D.^a María Palaudarias.

No habiendo otros asuntos que tratar, la presidencia levanta la sesión, siendo las 6 de la misma tarde.

C I N E

Según fidedignas voces, se está preparando una coalición de elementos republicanos de diferentes banderines pa-

ra ir a la lucha electoral sin intromisión de partidos monárquicos.

Es lo más lógico... pero republicanos, ¡alerta! hay jentuzza que como el mal olor, se meten en todas partes y sería fácil que algunos que dejaron el campo republicano (aún que no espiritualmente, según ellos) volvieran de nuevo al redil para honra y provecho de SUS AMBICIONES.



Ser o no ser. Los *Fregolinos* están muy bien en las atracciones cinematográficas; en el campo donde florecen los ideales son aborrecibles, denigrantes y despreciables.

¿Verdad Sr. Torras?



Según datos bien esclarecidos, en la célebre manifestación *de duelo* y de protesta contra el reparto, fueron a casa el Sr. Gobernador 70 individuos, incluso el célebre faldero guardia CORP de D. Quico.

Me ha hecho la mar de gracia el número. Como iba también el *Paqueñu* me ha hecho pensar en aquella familia, que hacía sentar a la mesa a la sirvienta por que sin ella eran trece, número causante de supersticiones.

¡Vaya con los setenta! Sin el *Paqueñu* no llegan a este número y se queda en... ¡horror! lo mejor es no meneallo. Suerte que «El Progreso» se les tiró a cientos. Como quien deja lastre.



Atención; aprovecharse de la ganga. El afamado fabricante Paco Frégoli, primer premio del Conservatorio de la Barra, subastará todas las camisas por él usadas. Aún que muy sucias por el mal uso, no están estropeadas, pues, ¡ha cambiado de camisa tan amenudo!

Las hay de todos colores, como su consecuencia política, desde el rojo revolucionario, al lila... liberal-doublé, sin dejar el color de rosa de sus sueños al verde oscuro de sus desvíos.

Punto de subasta: A la «roca del encant».

Día y hora: A la vuelta de Gobernación.

No dejar de asistir... sin tomates.



En el trozo comprendido entre la Diputación a la «pedra del encant», el fabricante de más barra, perdió un saco lleno de consecuencias políticas. La barra no se perdió por que según se comprende, no puede despenderse de su dueño. Al que la encontrara, como la consecuencia política está tan deteriorada, por ella no se le gratificará lo más mínimo, pero si por el saco, por estar casi nuevo. Razón: *Quico Frégoli*, carretera de la Roca, fábrica de aparatos para *estrenyer la cotilla*.



Según se nos ha hecho sabedores, los organizadores de la célebre protesta, incluyeron en la comisión al presidente del Centro Republicano Radical, señor Juan Bellavista (hojalatero del Lladoné) para que surtiera su efecto entre el elemento radical y obrero, pero éste, (*el lluné*) manifestó a amigos suyos que le increparon, que se alistó con *els descontents* como particular y no en calidad de presidente ni en representación del Centro Republicano Radical.



Cuéntase que un tal *Nissi* mostró hace pocos días al célebre matador de cotorras, una hoja en que se aludía *al cotorricida*.

¡Qué genialidades tiene el buen vejete! Siempre gasta humor tratándose de.... otros. Ahora cuando se trata de él ya es otra cosa, acabá el humor y la boca se le cierra.



El Sr. Francisco Torras Villá, dijo en el mitin celebrado el viernes día 14 del corriente en el «Mundial Cine», que EL QUE NO ERA HONRADO EN POLÍTICA TAMPOCO LO PODIA SER EN SU CASA.

Sin comentarios.



Correspondencia

Es tal el material que recibimos para CLARITO, que en la imposibilidad de publicarlo todo, nos vemos precisados a establecer esta sección para consuelo de los que no vean publicadas sus cuartillas.

También en esta sección contestaremos a las muchas preguntas y consultas que se nos hacen:

L. C. P. de los I. de G. — Señora, señora, parece mentira..... que intente V. tomarnos el pelo con lo del artículo «Que vuelvan los consumos». ¿Porqué le intesesa a V.? ¿Para no pagar reparto o para qué? No sea V. tan cándida que se le ve la oreja. Vaya V. con la música a otra parte.

E. P. D.—Tiene V. razón al exponer sus dudas, pero muy a pesar nuestro no podemos contestarle categóricamente.

No podemos afirmar si el muerto era *loro* o *cotorra*. Por más que nuestro reporter ha procurado enterarse, parece que el *matador* y su familia se comieron al *interfecto* con arroz, y nos ha sido imposible esclarecer su sexo; lo que si sabemos que mientras vivió siempre había temido morir a mano airada, ¡pobre animalejo *loro* o *cotorra*!

M. B. de la Villaolorosa.—No podemos complacerle, otro día será.

D. P. de las E.—Los depósitos a que V. alude aún que fueran los mismos a que nos referíamos, sin editor responsable no queremos mentarlos tan claramente, *quien ha de entender ya entiende*.

Una señora francesa, Barcelona.—Dénos V. su nombre y el número de su casa, y quizás podremos darle razón del *pupilo* y el *pupilaje* que V. ha perdido a menos que pudiera esclarecer el hecho uno de los *hermanitos*. Para este asunto necesitamos más datos. Mándelos. V.

Máquinas para Coser y Bordar

Wertheim



Son conocidas en todo el mundo por su marcha silenciosa, su perfección incomparable, su afinación extremada, su mueble elegante. Reunen todos los perfeccionamientos más recientes, y constituyen un artículo de primera calidad.

La Wertheim "Rápida"

es la reina de las máquinas de coser.



Pídanse **CATALOGOS** y prospectos gratis

Aviñó, 9 .: **BARCELONA**

Representante en esta población **JUAN ENTRAIGAS**, Plaza de la Corona, 25, 2.º 2.ª

Disponible

CLARITO

Periódico gran decidor de verdades

Número suelto 5 céntimos